

Presupuestos

Ayer se presentó al Congreso el nuevo Ministerio, y fiel a los compromisos que precedieron a su organización, el señor Amunátegui manifestó en su discurso que la más absoluta prescindencia electoral sería la norma invariable de sus actos, que las Cámaras continuarían sesionando, a fin de que pudieran ejercer en todo momento su fiscalización, y que el Ministerio esperaba encontrar en el Congreso la cooperación necesaria para despachar cuanto antes la ley de presupuestos.

Sobre este punto el señor Ministro del Interior, no pudo ser más explícito.

"La aprobación de la ley de presupuestos - dijo -, es una de las necesidades más urgentes. El Ministerio espera que el Congreso continuará sin interrupción los debates a que ella pueda dar origen, y la aprobará antes de que la falta de ley tan importante produzca perjuicios en la administración pública".

Los representantes de todos los partidos manifestaron su confianza al Ministerio y la aceptación que les merecía su programa.

Sin embargo, al entrarse a discutir en el Senado la ley de presupuestos, el señor don José Pedro Alessandri, empleó gran parte de la primera hora con diversas observaciones, lo que hizo que el Senado solo pudiera ocuparse de esa ley durante algunos minutos.

La discusión debía continuar en la segunda hora; pero la sesión se frustró por falta de número.

El Senado quedó sin el "quorum" necesario por no haber vuelto al recinto de sesiones seis de sus miembros, pertenecientes a los partidos de la Alianza.

De ese modo la sesión quedó reducida a solo tres senadores aliancistas, los señores Tocornal, Claro y Charme, y los ocho senadores coalicionistas, señores Ochagavía, Varas, Besa, Echenique, Barros E., Urrejola, Ovalle y Letelier, que, fieles a los propósitos manifestados por sus respectivos partidos, de cooperar a la obra del Gobierno, cumplieron con el deber de facilitar el despacho de los presupuestos.

De este hecho aislado no queremos sacar como deducción que haya, de parte de la Alianza, la voluntad de hostilizar y poner trabas al nuevo Gabinete, de faltar a los compromisos contraídos y de estar acumulando ya elementos para tropiezos y perturbaciones. Sería un colmo que el mismo día, casi en los precisos momentos en que esos partidos declaran su adhesión y apoyo formales al Ministerio, estuvieran, por otro lado, provocando incidencias poco patrióticas y creando a los hombres, que con buen espíritu han aceptado sacrificarse en la Moneda, una situación que puede llegar a hacerse insostenible.

Pero, si de lo acontecido en la sesión de ayer no es posible deducir, aún, móviles de esa especie, no puede negarse la falta de patriotismo y olvido del concepto de sus deberes en los ~~senadores~~ senadores que no prestaron su concurso para integrar el "quorum" reglamentario.

Es de esperar que, en lo sucesivo, la actitud de los senadores de la Alianza sea, no solo prenda de comprensión patriótica de sus deberes, sino, también, aleje completamente cualquier suposición.

No hay razón alguna que justifique en estos momentos, privar a la administración de los recursos más indispensables para el mantenimiento de sus servicios.